



OLIVER RODRÍGUEZ G.

Uno de los elementos que llaman la atención de la declaración que, en calidad de testigo, entregó el exjefe de gabinete de Manuel Monsalve en la Subsecretaría del Interior, Gabriel de la Fuente, en la causa que involucra a su exsuperior en la violación de una funcionaria, es que ni él, ni el asesor y jefe directo de la mujer, Gustavo Herrera, al escuchar la versión de la exautoridad de Gobierno el 10 de octubre, cuatro días antes de la denuncia, habrían reparado en las sucesivas ausencias y licencias médicas que la mujer presentó desde la fecha en que, se ha dicho, ocurrieron los hechos.

Ese 10 de octubre, según De la Fuente, Monsalve los citó a ambos a su oficina, señalándoles que “les voy a contar algo grave”, para luego continuar relatando que el 22 de septiembre salió a comer con su subordinada, y que había despertado el 23 de septiembre junto a ella, desnudos, sin recordar nada.

Si bien el exjefe de gabinete del otrora subsecretario señala que, junto a Herrera, realizaron

AUDIENCIA

Desde las nueve de la mañana de hoy, el tribunal escuchará los alegatos de los intervinientes.

diversas preguntas orientadas a confirmar si había mantenido, o no, relaciones sexuales con la funcionaria, el estado de la habitación, incluso, si recordaba cómo habían llegado al hotel Panamericano, en ninguna parte de la declaración señala que alguno pusiera en relevancia o le preguntara directamente a su superior si lo ocurrido se vincularía con las dos licencias médicas que, a esa altura, la denunciante ya había presentado —una de ellas permanente—, respecto de las cuales al menos una fue comunicada directamente por ella a De la Fuente.

“Me dijo que era una hemorragia en un ojo”

En paralelo, según los antecedentes de la investigación, la denunciante se excusó de asistir a trabajar el lunes 23 de septiembre, al día siguiente, el 24, con Gustavo Herrera.

Sobre esto, De la Fuente señala: “Me escribió (la denunciante), el día 8 octubre, mientras yo estaba en el hospital haciéndome

La renuncia del asesor Gustavo Herrera se hizo efectiva el 6 de noviembre:

La confusa actuación del jefe directo de la víctima, pese a coincidir sus licencias médicas con situación que relata Monsalve

La declaración de Gabriel de la Fuente da cuenta de que tanto él, entonces jefe de gabinete, como el superior de la víctima, aunque sabían que esta no concurriría a trabajar, no lo vincularon con la revelación por parte del exsubsecretario del Interior respecto de los hechos ocurridos entre el 22 y 23 de septiembre.



Hoy continúa la formalización en contra del imputado por violación y abuso sexual, Manuel Monsalve.

me un TAC; me comuniqué con ella para saber si estaba avanzando con una cuestión laboral, ella me respondió que sí, y que cuando volviera del hospital lo viéramos; cuando volví del hospital, en la tarde, ella me mandó un WhatsApp diciéndome ‘perdón, Gabriel, estoy en el médico’, o algo así, y después me escribe otro mensaje diciéndome algo como ‘cuando llegue a mi casa te llamo’ o ‘me dieron licencia’. Le pregunté qué le había pasado y me dijo que era una hemorragia en un ojo, la llamé más tarde para saber si necesitaba algo y si estaba tramitando la licencia, y si sabía hacerlo, y no me

contestó”.
 En esta línea, continúa: “Al día siguiente, la volví a llamar un par de veces, porque quería saber cómo estaba de salud y quería seguir avanzando en una gestión laboral que tenía pendiente; no me contestó, nunca más me contestó; no hemos hablado más hasta el día de hoy”.
 En la misma declaración, De la Fuente señala que Herrera hacía el mismo tipo de preguntas a Monsalve, aunque ninguna de ellas para establecer un eventual vínculo entre lo que escuchaban y el estado de salud de la mujer que trabajaba directa y diaria-

mente con ellos, pese, también, a la coincidencia de las fechas.

“La conocía, son de la misma ciudad”

Además, el exjefe de gabinete de Monsalve señaló que fue Herrera quien llevó a la víctima a trabajar a la subsecretaría.

“Porque la conocía, son de la misma ciudad, y porque presumo, no me consta, pero es altamente probable, que de ahí debe haber venido la recomendación o solicitud para que se ingresara al primer cargo. Son todas personas que venían del distrito donde Monsalve era di-



Gustavo Herrera, exasesor de la Subsecretaría del Interior y jefe directo de la denunciante por el delito de violación.

putado”, señaló.

Desde Interior señalan que el 6 de noviembre pasado se concretó la renuncia de Herrera al Gobierno, pese a que presentó su renuncia el 24 de octubre. La diferencia, señalan, se explicaría por días de vacaciones que tenía acumulados.

Se trata de un cientista político que el 11 de marzo de 2022, al inicio del Gobierno, fue contratado en la modalidad a honorarios para asesorar al subsecretario Monsalve. Sus funciones eran: “coordinación, planificación, análisis y control de gestión del gabinete de la Subsecretaría del Interior. Monitorear el cumplimiento de la agenda del subsecretario del Interior en cuanto a compromisos contraídos en visitas a terreno. Análisis y preparación de actividades y compromisos del gabinete del subsecretario del Interior”.

En 2022 y 2023, su sueldo era de \$4 millones brutos mensuales, pero en 2024 eso aumentó a \$4,5 millones.

Múltiples llamadas

Según publicó Ciper, tanto Monsalve como De la Fuente y Herrera intentaron en reiteradas oportunidades contactar a la mujer en fechas anteriores al 14 de octubre, cuando ingresó la denuncia por violación.

El 8 de octubre, dice la publicación, además de De la Fuente, la mujer comunica su licencia a su jefe directo. Ese día, Monsalve la habría llamado, pero no contestó. Tras esto, le escribe por WhatsApp la jefa de personal de la subsecretaría, Claudia Hernández, a quien le confirma su licencia.

Al día siguiente, el 9 de octubre, la llamó Monsalve, en una oportunidad, y tanto De la Fuente como Herrera la llamaron dos veces. Y el 10 de octubre, jornada en que el exsubsecretario los habría citado a la reunión donde les cuenta su versión, el teléfono de la denunciante registró llamadas de Monsalve, Herrera y Hernández.